
make-up examと言うそうです。恐らくポール 

ハリスも何度かmake-up examを受けたのではな

いでしょうか。そして、ロータリークラブにおい

ても何らかの理由で例会への出席が叶わなかった

場合には、別のクラブの例会に参加することで、

逃してしまったロータリー活動の機会を取り戻せ

るようにとメークアップという名称が使われたの

ではないでしょうか。

　つまりメークアップは、例会を欠席したときの

義務的なmustではなく、得られなかったロータ

リー活動を別の機会で取り戻す為のchanceであ

るということです。できればメークアップはEク

ラブのサイトを閲覧して済ませたいと思う私です

が、ポール ハリスの思いに心を寄せて考えてみ

るのも面白いものです。

　当クラブでのメークアップの規定は、欠席する

例会の前後28日以内に行うことになっています。

以前に比べれば随分余裕をもってメークアップを

行うことができるようになりました。毎月のガバ

ナー月信には広島、山口の各クラブの出席率が掲

載されていますが、メークアップの猶予期間が各

クラブで異なる中、並べることは意味が無いよう

にも思えます。ただ、クラブの出席率100%を維

持しようと一人ひとりが意識することは決して悪

い慣習ではないと思います。しかし、時にメーク

アップを忘れてしまうことがあったとしても、例

会を楽しみ、クラブと委員会の活動に参加できて

いれば一流のロータリアンだと私は思うのです。

　　　　　　　　　　ロータリークラブにはメーク

　　　　　　　　　アップというものがあります。

　　　　　　　　　今日はそのことについて考え

　　　　　　　　　てみたいと思います。

　　　　　　　　　　1905年２月23日、世界初

　　　　　　　　　のロータリークラブとしてシ

カゴロータリークラブが設立されました。しか

し、そのひと月後の３月23日には、例会を続けて

４回欠席すると会員資格を失う規則が設けられま

した。例会を休まず参加する会員にとっては、欠

席しがちな会員は友人としてもビジネスの相手と

しても信用ならないと考え、出席に関する規則を

作ったようです。その後、1922年（大正11年）の

ロサンゼルス大会で、国際ロータリー連合会から

国際ロータリーに名称が変わり、「例会欠席をメー

クアップで補う」規定が設けられました。

　なぜ欠席補填にメークアップという名称を使う

のでしょうか。ロータリークラブ創始者のポール 

ハリスは、バーモント大学に進学したものの、翌

年には退学になります。その後、プリンストン大

学に入学しますが、金銭的な理由から退学しま

す。一般企業での勤務や法律事務所での見習いを

経て、バーモント大学で法学を学び弁護士へとなっ

ていきます。恐らく勉学についても苦労をしたの

ではと推測されます。定期試験の点数が足らな

い、いろんな事情で試験を受けられず再試験とい

う場合もあったかもしれません。再試験のことを
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◆  会 長 時 間  ◆ 前橋会長

2024年10月10日　第2582回例会
10月第２例会

No.
2611

Club of Hiroshima West

RI会長テーマ：The Magic of Rotary

「ロータリーのマジック」 「始めよう　誰かのために」

本年度会長テーマ

「地域社会の経済発展月間」「米山月間」



　　 推薦について

　　 前橋会長より、本日面接したロータリー財団

　　 グローバル補助金奨学生候補の阿部 吉晟 君

　　 の推薦について説明あり。　承認

　　次週例会は会場をピースウイング広島に変更

　し、職場訪問例会を開催いたします。12：00

　現地集合、12：30 例会開始となっております

　ので、お間違えのないようお願いいたします。

　　ロータリーの友誌紹介

　八條　義公

　● 健康状態

　　とても健康です。カナダに来て、野菜を食べ

　　ることがあまりないので、ビタミンが摂取で

　　きないから、ビタミンが取れる飲み物に混ぜ

　　るものを買って貰いました。学校のカフェテ

　　リアのピザにハマってしまって太ってしまい

　　そうです。

　● 学校の状況

　　もう一度言ってと聞きなおすことが先月より

　　減ったと思います。また、先月より自分の意

　　見や気持ちを言えるようになったと思います。

　 能登半島豪雨災害に対する支援について

　日時　2024年10月３日㈭

　場所　ANAクラウンプラザホテル広島４階

　　　　「アマリリス」

　報告事項

　① 各委員会状況について

　② ９月度収支計算報告について

　③ その他

　　 藤田理事より、青少年交換留学生のシルビア

　　 さんの滞在先が来年６月まで決定したとの報

　　 告があった。

　審議事項

　① 第４回理事会議事録の承認について　承認

　② 12月19日夜間例会並びに家族同伴懇親会に

　　 ついて　承認

　③ 子ども見守り隊ジャンパー寄贈について

　　 承認

　④ 11月卓話プログラムの修正について　承認

　⑤ 次年度理事役員選挙要領に基づく指名委員

　　 の承認について　承認

　⑥ ロータリー財団グローバル補助金奨学生の
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本　日（10月10日・木曜日）

　会員数　91名　　出席者　75名

　欠席者　16名　　ご来客　 2名

　ご来賓　 0名　　ゲスト　 0名

　　　　　　　　　　 計　　77名

　4週前の例会2024年9月12日・木曜日

　　　　　出席率　100％

上野（寛）君出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告

第５回理事会議事録

青少年交換派遣学生 月例報告書（９月分）

鈴木幹事会務報告

会報雑誌・広報委員会　　長谷川（剛）委員長

職業奉仕委員会　　　安原副委員長

遠来ビジター２名来訪

（山梨県から諏訪（登）PG関係者）

山梨RC 会長　柳場 文彦（ヤナギバ　フミヒコ）さん

甲府南RC 副会長　渡辺 　郁（ワタナベ　カオリ）さん



　　しかし、知らない単語が多いので、少し苦労

　　することが多々あります。暇な時は日本で見

　　た事ある映画を英語で見たりしています。

　● ホストファミリーとの関係

　　ホストペアレンツがどっちもいる時はザ・カ

　　ナダって感じのチーズもりもりのスナックを

　　作って映画を見ながら食べたりします。休日

　　はジェーソンとジムに行ったり、買い物に行っ

　　たりします。家の前で焚き火を何回かしまし

　　た。

　● ホストロータリークラブとの関係

　　〈例会出席回数４回／月〉

　　毎週火曜日の朝のミーティングで、僕は一言

　　喋ることになっていて、ピンバッチとバナー

　　を８月に持っていけなかったので９月の最初

　　に持っていったら、みんなすごく喜んでくれ

　　て嬉しかったです。一言喋る時に、事前に文

　　を考えて、最近覚えた単語だったり熟語など

　　を使ったりして身につけようとしています。

　　ロータリーの方に小型飛行機のイベントに連

　　れて行ってもらいました。初めて小型飛行に

　　乗り少し怖かったですが、貴重な経験でし

　　た。ロータリーの人達とボートディナーにも

　　行きました。４隻のボートに分かれて、海の

　　上でディナーを取りました。

　● その他近況等の報告

　　現在友達は、20人くらいいます。昼ごはんを

　　一緒に食べたりするのですが、まだ半分くら

　　い名前を覚えれてなくて、覚えるのに少し苦

　　戦しています。９月の最初にサッカーのトラ

　　イアウトを受けました。AAAとAのチーム

　　があるのですが、僕は落ちて、Aチームで、

　　最初は悔しか ったのですが、Aチームはみ

　　んないい人で馴染めてすごく楽しいです。週

　　３か週４で練習や試合があるのですが、９月

　　は３試合して１回も勝てず、僕は負けず嫌い

　　ですごく悔しくて、週に３回か４回しかない

　　練習をすごく頑張っています。次のホスト

　　ファミリーとも仲良くなりました。次のホス

　　トファミリーのファザーは学校の先生で毎日

　　会うし、サッカーの試合も見に来てくれま

　　す。また、日本食屋に連れて行ってもらった

　　りしました。

　　20、21、22日に交換留学生のキャンプがあ

　　りました。プリンスエドワード島とノバスコ

　　シア州の交換留学生が集まりました。２日と

　　も夜はミニキャンプファイヤーをして、鬼

　　ごっこをしたり、充実した３日間でした。

　Sylvia Marie Bell

　 スポンサーRC　　  Rotary Club of Kentville

　 ホストカウンセラー　藤田千加子

　 ホストファミリー　八條　公貴

　● 学校の状況・ホストファミリーとの関係

　　日本語は英語と違い、とても難しい言語です。

　　しかし、私は毎日少しずつ勉強しています。

　　また、放課後にはフラッシュカードや教育本

　　を使ったり、ホストマザーと一緒に勉強した

　　りしています。今はまだ難しく、特に学校で

　　はあまり理解することができませんが、これ

　　からも日本語をもっと上達させるために努力

　　を続けます。これからも頑張っていきます。

　● ホストロータリークラブとの関係

　　〈例会出席回数２回／月〉

　　美術クラブにも定期的に参加しているし、図

　　書室でブックマークを作ったり、英語クラブ

　　でクッキングをしたりと、学校行事にも参加

　　しています。それ以外にもホストファミリー

　　や友達と一緒に何かすることがよくありま

　　す。
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　 RI第2620地区　山梨RC 柳場 文彦 さん、甲府

　 南RC 渡辺 郁 さん（自主申告）

　 　広島西RCの皆さまこんにちは。本日は例会

　 運営を学ばせていただきたくお邪魔いたしまし

　 た。どうぞよろしくお願いいたします。

　 　ということでご出宝いただきました。

　 ウエストパープルサウンズ　井原君、金本君、

　 中岡君、大谷君、崔君、川妻君、高島君、土

　 井（英）君（自主申告）

　 　５日㈯のロータリー音楽祭に、たくさんの方

　 においでいただきありがとうございました。

　 　ミスも多かったのですが、予想以上の出来に

　 本人たちも驚いております。存分に楽しめたメ

　 ンバー全員で出宝いたします。

　 諏訪（浩）君（自主申告）

　 　先週、沖縄 首里RCの例会で卓話をしてきま

　 した。その後、数名の方と一緒に長崎県の対馬

　 を訪問し、対馬RCの方々と親交を深めました。

　 ２つのクラブとバナーを交換しましたので回覧

　 させていただきます。メークアップはロータリ

　 アンの特権で、世界中、どこに行っても温かく

　● その他近況等の報告

　　主に学校で一緒に過ごしている友達は５人く

　　らいですが、電車の中や別のクラスの友達も

　　できました。

　　（翻訳アプリを使って日本語に訳しています）

　　５日㈯の第１回 ロータリー音楽祭に、高額

　なチケットにもかかわらず沢山の方においでい

　ただきありがとうございました。ミスも多かっ

　たのですがあまりバレることもなく、予想以上

　の出来に本人達が一番喜んでおります。引き続

　きよろしくお願いいたします。
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会員記念日

大本君（32年）　　森信君（30年）

木村君（25年）　　土井（英）君（25年）

新原君（23年）　　長谷川（剛）君（04年）

八條君（03年）

連続出席100％（ ７名 ）祝祝

柴田君　　　  安部君　　　 　 新本君

渡辺君　　　  上野（寛）君　 　 森信君

木本君　　　  松岡（幹）君　 　 荒谷君

金本君　　　  田中君

ご結婚記念日おめでとうございます。

（11名）

同好会報告

ウエストパープルサウンズ 　土井（英）マネージャー スマイルボックス S A A  熊本君

25年　木村　構臣 君 25年　土井　英幹 君

連続出席記念品贈呈

30年　森信　秀樹 君



　 受け入れていただけます。クラブ外にもロー

　 タリアンのご友人を増やしていただければと思

　 います。

　 福田君、井原君、藤田（明）君、石山君、森𦚰君

　 　本日、10月10日は世界精神保健連盟が、1992

　 年より、メンタルヘルス問題に関する正しい知

　 識を普及することを目的として「世界メンタル

　 ヘルスデー」と定め、世界保健機関（WHO）

　 も協賛し、正式な国際デー（国際記念日）と

　 されています。

　 　そんな中、日夜、皆さんのメンタルヘルスを

　 気遣いしていただいている、５名の方をスマイ

　 ルボックスにご招待いたします。

　相続税調査では、

　① お金の管理者の確認

　  （目的：金銭移動の権限者を確認、通帳、印

　　 鑑の保管状況、金庫など確認）

　② 印影、支店を確認（目的：借用名義預金の

　　 確認）

　③ 家族全員の銀行残高、有価証券など確認

　  （目的：財産形成の合理性確認）

　④ 亡くなられた方の趣味（目的：資金使途）

　⑤ 生前贈与の有無／相続対策の有無

　  （目的：相続税に関する意識度）

　⑥ 金庫、重要書類保管場所

　  （目的：過去の資料の確認）

　などが調査時に確認されます。

　その中でも指摘が多い事項は、妻の預金額が多

　額（→亡夫の財産が含まれているのではとの疑

　問）であれば、通帳移動を確認（過去10年くら

　い）、定期、保険契約解約時に不明な資金移動

　の確認、その他預金から出金→資金使途不明追

　求、その他預金へ入金→その資金の原資追求が

　されます。

　生前贈与の否定、借用名義資産認定があり、本

　当に親族の財産であったかどうかの確認をしま

　す。

　　家族の通帳など、実家に保管されている場合

　　には要注意です。

　　借用名義資産（通帳）の認定では、実家に保

　　管している合理的理由は何か？通帳作成の筆

　　跡、印鑑確認、通帳の存在の認識（本人が認

　　識しているか）などから総合的に判断されま

　　す。

　タンス預金

　税務署は、現物を確認しなければ課税できませ

　ん。しかし、相当厳しく調査されます。税務署

　は、資金移動などから把握して、概算数値の根

　拠を示します。その調査数値により、つじつま

　の合わない金額について問われます。

　申告は適正に行わなければなりません。相続税

　は過去期間の調査になりますから、記憶にない

　ことや不明なことが多くあります。よって、言

　われもないことを税務署から指摘を受けたり追

　及されることがありますので、自分を守るため

　には、日々、資金の動きメモを取ったり、通帳

　に内容を記載するなどが必要になります。
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日 時 テ　　ー　　マ

10/24㈭
「私の親睦活動について」
　　　　　　　　　 北村 和之 委員長

卓話予告

タンス預金は
　　バレるのか？
  相続税税務調査実録

　　　　 大 谷  博 昭 君

卓　話卓　話
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例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　前橋　　寛

幹　事　鈴木　義尚

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会

広島西ＲＣ 検索

１．真実かどうか？
２．みんなに公平か？
３．好意と友情を深めるか？
４．みんなのためになるかどうか？


